GRDrs 671/2021 1. Ergänzung

Stuttgart, 29.11.2021

Haushalt 2022/2023

Unterlage für die 2. Lesung des Verwaltungsausschusses zur nichtöffentlichen Behandlung am 06.12.2021

Ein Haus der Kulturen für Stuttgart

Beantwortung / Stellungnahme

Die Abteilung Integrationspolitik (SI-IP) hat im Dezember 2019 vom Gemeinderat den Auftrag bekommen, in den Jahren 2020 und 2021 ein Nutzungskonzept in einem breiten Beteiligungsprozess zusammen mit dem Forum der Kulturen und weiteren Schlüsselakteuren mit klarem inhaltlichen Profil und mit einer detaillierten Raumplanung für ein Haus der Kulturen zu entwickeln.

Im April 2021 wurden die Zwischenergebnisse der kooperativen Konzeptentwicklung im Zeitraum Juni 2020 bis Februar 2021 im Internationalen Ausschuss vorgestellt (GRDrs. 171/2021), im September die standortunabhängige Studie zum Raumprogramm (GRDrs 821/2021).

Die Abschlussdokumentation zum Profil und Nutzungskonzept wird im Dezember 2021 vorliegen (GRDrs 1304/2021).

Standortbezogene Machbarkeitsstudie

Die Standortsuche war kein Gegenstand des Beteiligungsprozesses zum Haus der Kulturen. In 2020 war seitens der Verwaltung nach Absprache mit dem Ältestenrat das Areal A 3 als Standort für ein Haus der Kulturen vorgesehen. Der Oberbürgermeister hat in Juli 2021 mit dem Parkhaus von Galeria Kaufhof in der Steinstraße 4 einen zentraleren Standort vorgeschlagen, dessen Eignung durch eine externe Machbarkeitsstudie in 2022 geprüft werden soll.

Nach einer ersten Einschätzung der Agentur asp Architekten GmbH ist die Realisierung auf dem Gelände des Parkhauses grundsätzlich möglich, allerdings in etwas kleinerer Nutzfläche als in der erstellten standortunabhängigen Raumplanungsstudie (vgl. GRDrs 821/2021).

Verwaltungsintern werden vorab die baurechtlichen, bautechnischen und stadtplanerischen Vorgaben und Möglichkeiten für einen Neubau am Grundstück des heutigen Parkhauses eruiert. Die Vergabe einer externen Studie zur Realisierung des Hauses der Kul-

turen an diesem Standort soll erfolgen, wenn das Grundstück in den Besitz der Stadt übergeht.

Weitere Standortoptionen bestehen derzeit nicht – außer dem ursprünglich vorgesehenen Areal A 3. Schlüsselakteure aus dem Beteiligungsprozess bevorzugen den zentralen Standort des heutigen Parkhauses von Galeria Kaufhof, sofern hier eine schnellere Realisierung ausschließlich für ein Haus der Kulturen möglich ist.

Vorliegende Anfragen/Anträge:

556/2021 CDU-Gemeinderatsfraktion, 895/2021 Die FrAKTION, 722/2021 SPD-Gemeinderatsfraktion

Erledigte Anfragen/Anträge:

556/2021 CDU, 895/2021 Die FrAKTION, 722/2021 SPD

Dr. Alexandra Süßmann Bürgermeisterin

Anlagen

<Anlagen>